

**DEPARTEMENT
BILDUNG, KULTUR UND SPORT**

Vorsteher

Alex Hürzeler, Regierungsrat
Bachstrasse 15, 5001 Aarau
Telefon zentral 062 835 20 00
Fax 062 835 20 06
alex.huerzeler@ag.ch
www.ag.ch/bks

An die Adressatinnen und Adressaten
der Anhörung

4. Mai 2018

Anhörungsverfahren zur Überführung des Pilotprojekts Legionärspfad in Windisch in den ordentlichen Betrieb

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Regierungsrat hat anlässlich seiner Sitzung vom 25. April 2018 das Departement Bildung, Kultur und Sport (BKS) mit der Durchführung des Anhörungsverfahrens zur Überführung des Pilotprojekts Legionärspfads in Windisch in den ordentlichen Betrieb beauftragt.

Vindonissa ist einer der wichtigsten römischen Fundplätze nördlich der Alpen und Standort des einzigen Legionärlagers auf Schweizer Boden. Zur Vermittlung dieses einzigartigen historischen Schauplatzes wurde auf Beschluss des Regierungsrats ab 2006 der Legionärspfad aufgebaut. Mit der Eröffnung im Jahr 2009 startete der Legionärspfad seine Vermittlungstätigkeit.

Am Ursprung der Idee, auf dem Gelände des Legionärlagers einen Römer-Erlebnispark zu schaffen, stand die Überzeugung, dass die herausragenden Ergebnisse aus über 100 Jahren Grabungstätigkeit insbesondere dem jungen Publikum auf zeitgemässe Weise vermittelt werden sollten. Damit verbunden war die Absicht, die vielfältigen Erkenntnisse aus den vom Kanton finanzierten archäologischen Untersuchungen in Vindonissa mittels einer attraktiven Vermittlung in den Dienst der Bevölkerung zu stellen.

Der Legionärspfad hat sich seit seiner Eröffnung 2009 zu einer der ausstrahlungs- und publikumsstärksten Kultureinrichtungen im Aargau entwickelt. Mit seinem spannenden, abwechslungsreichen und wissenschaftlich fundierten Vermittlungsangebot hat er sich als Kulturinstitution, Bildungsort und ausserschulischer Lernort mit Ausstrahlung in der ganzen Schweiz und nach Süddeutschland positioniert. 2017 wurde er mit dem Vindonissa Museum zum Römerlager Vindonissa innerhalb des Museum Aargau zusammengeführt.

Der Aufbau und die Weiterentwicklung des Legionärspfads konnten bisher aus Mitteln des Swisslos-Fonds, aus selbst erwirtschafteten Einnahmen und mit Drittmitteln finanziert werden. 2019 endet die Pilotphase, womit auch die Finanzierung mit Mitteln des Swisslos-Fonds ausläuft. Die auf Anfang 2020 geplante Überführung in den ordentlichen Betrieb hat zur Folge, dass der Legionärspfad ab diesem Zeitpunkt im Rahmen der ordentlichen Erfolgsrechnung des Kantons finanziert wird. Der Regierungsrat beabsichtigt, dem Grossen Rat dafür einen Verpflichtungskredit für einen wiederkehrenden Bruttoaufwand von jährlich 1,285 Millionen Franken zu beantragen. Netto belaufen sich die benötigten Finanzmittel auf jährlich Fr. 680'000.–.

Ich lade Sie ein, Ihre Stellungnahme im Rahmen des Anhörungsverfahrens bis zum 6. Juli 2018 an das Departement Bildung Kultur und Sport, Abteilung Kultur, Therese Ingold, Bachstrasse 15, 5001 Aarau, einzureichen. Die Zusendung kann auch auf elektronischem Weg an therese.ingold@ag.ch erfolgen. Allfällige Fragen beantwortet Ihnen gerne Dr. Thomas Pauli-Gabi, Leiter Abteilung Kultur (E-Mail thomas.pauli@ag.ch).

Für Ihr Interesse und Ihre Stellungnahme zur Überführung des Legionärspfad in den ordentlichen Betrieb danke ich Ihnen.

Freundliche Grüsse

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'A. Hürzeler', with a stylized flourish at the end.

Alex Hürzeler

Beilagen

- Anhörungsbericht
- Verzeichnis der Adressatinnen und Adressaten
- Fragebogen